

Nous, personnels du collège Jean-Moulin (agents, enseignants, vie scolaire, administration) souhaitons vous informer de notre décision de cesser le travail mardi 21 novembre 2023. Cette décision collective, difficile à prendre, a été adoptée à l'issue d'une réunion extraordinaire qui s'est tenue ce jour et laquelle ont assisté plus de soixante membres de la communauté éducative ainsi que des représentants des parents d'élèves.

En effet, depuis le début de l'année et encore davantage depuis la reprise après les vacances de la Toussaint, le constat est accablant : les conditions d'accueil des élèves et d'exercice de nos fonctions sont inacceptables. L'ensemble des personnels, toujours soudés et investis dans le but de proposer un enseignement de qualité à un public d'élèves à forte mixité sociale, se trouve aujourd'hui désemparé et face à un sentiment d'exaspération : aux deux années de COVID ont succédé deux années supplémentaires de travaux d'envergure sur site occupé (chantier toujours inachevé à ce jour) qui ont généré des nuisances considérables dans les conditions d'exercice de nos fonctions. Alors que nous étions dans l'espoir de retrouver pour cette année scolaire un environnement enfin plus propice au travail et à la réussite de tous, le constat est amer et unanime : la situation s'est considérablement dégradée.

Plusieurs constats nous préoccupent et motivent ce courrier :

1. La sécurité des usagers n'est pas assurée et les incidents se multiplient de manière inédite : mouvements de foule, piétinements, élèves et personnels bousculés et divers faits de violence qui détériorent le climat scolaire au quotidien.

- L'ancien hall, déjà limité en espace, a été réduit à un simple lieu de circulation, beaucoup trop exigü et qui engendre des heurts au quotidien. Sa configuration et ses accès génèrent des goulots d'étranglement très dangereux, notamment en cas de mouvement de foule.
- Les accès depuis l'extérieur à l'enceinte du collège, censés être particulièrement sécurisés dans le cadre du plan vigipirate, n'ont pas été pris en compte dans la réhabilitation globale et il est aujourd'hui très facile d'y pénétrer.
- L'infirmerie fonctionne de manière dégradée et non confidentielle depuis le début d'année puisqu'elle ne dispose que d'un seul espace de repos, d'aucun point d'eau et se situe au troisième étage, rendant son accès difficile.
- Depuis la tempête de la nuit du 4 au 5 novembre dernier, le préau extérieur qui permettait aux élèves de s'abriter lors des intempéries a disparu et aucune solution à court terme n'est envisagée pour son remplacement. Aussi, le couloir d'accueil déjà mentionné est-il surchargé et les mouvements de foule s'amplifient.
- En dépit des travaux, l'ensemble des circulations dans le collège pose problème et génère de nombreuses tensions entre élèves

2. Certains enseignements obligatoires ne peuvent être assurés à ce jour, ce qui représente une grave rupture de l'égalité de nos élèves dans l'acquisition des compétences fondamentales, pourtant garanties au niveau national.

- En EPS, les infrastructures disponibles sont très nettement insuffisantes au regard du nombre d'élèves présents au collège et empêchent la dispense de certains cours.
- En éducation musicale, une seule salle possède les équipements nécessaires pour assurer les cours.

3. Les conditions matérielles d'enseignement ne sont pas satisfaisantes.

- L'aération des locaux est très insuffisante et des températures ont été mesurées à 36 degrés dans certaines salles de cours.
- Les volets roulants dysfonctionnent et certains cours sont dispensés sans lumière naturelle depuis plusieurs semaines.
- Le système de chauffage est défectueux et de nombreuses salles ne sont pas chauffées.
- La salle polyvalente est neuve et pourtant inutilisable et non équipée
- Des WC en panne depuis plusieurs semaines, limitant l'accès à seulement 2 à 3 toilettes pour une centaine de personnels
- Un bureau de CPE dont la vitre a été remplacée par un carton
- Les bureaux de la Conseillère d'orientation et de l'assistante sociale ne disposent d'aucune fenêtre.
- Des cours délocalisés dans des préfabriqués insuffisamment équipés, isolés et chauffés
- Les ateliers de SEGPA sont victimes de la poussière générée par les travaux mais n'ont pas été réhabilités.
- L'atelier du technicien est également dans un état lamentable.
- Les locaux des agents sont exigus, dispersés et insuffisants.

Cette atmosphère délétère n'est pas un hasard mais bien directement imputable à des conditions matérielles de travail qui n'ont cessé d'être dénoncées par la communauté éducative auprès des différentes instances en charge de la réfection du collège. **Nous ne pouvons plus continuer dans ces conditions.** Nous avons alerté à plusieurs reprises, en vain, le conseil départemental, le rectorat, la presse, fait des signalements dans le Registre Santé et Sécurité au Travail.

Nous demandons solennellement que soient réglés dans les plus brefs délais les problèmes engendrés par les travaux et la surpopulation.

Face à l'absence de réponse à nos demandes, nous vous invitons à soutenir nos démarches. Nous avons besoin de vous, parents d'élèves, pour qu'enfin le collège puisse à nouveau fonctionner correctement et que la sécurité de tous soit assurée pour pouvoir travailler dans des conditions sereines avec les élèves, vos enfants, qui nous sont confiés.

La communauté éducative.